



SECCIONES

EL

MI SUSCRIPCIÓN

INTERMEDIOS

MIS NOTICIAS

VIDA | CIENCIA EDUCACIÓN VIAJAR MEDIO AMBIENTE MUJERES RELIGIÓN MASCOTAS



Desarticulan banda criminal que deforestó 8.000 hectáreas en Córdoba y Antioquia

Áreas deforestadas en Antioquia **FOTO:** Corantioquia

La organización operaba en área protegida del Parque Nacional Natural Paramillo.

RELACIONADOS: BANDA CRIMINAL | ANTIOQUIA | CÓRDOBA | DEFORESTACIÓN

SA

ALEJANDRA LÓPEZ 08 de junio 2023, 12:00 A. M.

Compartir



Seguir Medio Ambiente



Comentar

El Ministerio de Ambiente y la Policía Nacional anunciaron la desarticulación de una banda criminal que **deforestó más de 8.000 hectáreas al interior del área protegida del Parque Nacional Natural Paramillo**, ubicado en los departamentos de Córdoba y Antioquia.

(Lea además: [Providencia: a pesar del nuevo foco, se ha moderado el incendio forestal en The Peak9.](#))

- Los niveles de CO2 en la atmósfera siguen en ascenso récord
- Así es la ambiciosa estrategia con la que Colombia protegerá miles de especies de aves
- Científicos simularán cambio climático en la Amazonía para estudiar sus efectos



Temas relacionados

DEFORESTACIÓN JUN 04

Humano, demasiado humano



DEFORESTACIÓN MAY 24

Estos son los 10 municipios de Antioquia con más áreas deforestadas



Reciba noticias de [EL TIEMPO](#) desde GoogleNews

De acuerdo con las autoridades, **fueron capturadas 22 personas por aprovechamiento ilícito de los recursos naturales** en operativo realizado por la Dirección de Carabineros y en coordinación con la Fiscalía General de la Nación.

"Esta organización al interior del Parque Natural Paramillo talaba los árboles que eran transformados en **bloques, trozas, listones y/o tablones que posteriormente eran transportados por los ríos Manso, Verde, Tigre y Sinú** bajo la modalidad de chorceo con el fin de evitar controles de la Fuerza Pública", informó el coronel William Castaño Ramos, director de Carabineros y Protección Ambiental.

Y agregó: "Posteriormente era acopiada en puntos donde pudiesen ingresar los camiones para llevar la madera hasta su punto de comercialización".

(Le puede interesar: ['Nuestra crisis ambiental es una crisis espiritual': Nicolás Ibargüen](#)).



Imágenes del operativo realizado por la Dirección de Carabineros y en coordinación con la Fiscalía General de la Nación.

Foto: Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible

Las autoridades explicaron en rueda de prensa que entre las personas capturadas se encuentra el cabecilla de la organización conocido como 'El Patrón' o 'El Viejo', **quien era el encargado de la logística y la deforestación del parque.**



"Los otros capturados se encargaban de la comercialización de estos recursos en los distintos municipios, inclusive se logró la captura de quienes se dedicaban a transportar el fruto de este ilícito", explican las autoridades en un comunicado.

Vínculos con el Clan del Golfo

De acuerdo con el coronel Castaño, como parte de las investigaciones que han derivado en este tipo de capturas han encontrado convergencia criminal en estos procesos de deforestación dependiendo del punto del país donde se realice. "Para este punto específico **tenemos presencia de las Autodefensas Gaitanistas de Colombia, conocidas como el Clan del Golfo, que se lucran de esta actividad criminal** con una participación del 5 por ciento de ese negocio.

La participación de este grupo criminal consistiría en cobros extorsivos para permitir la movilidad, el transporte y comercialización de toda esta economía criminal alrededor del parque.

(Siga leyendo: [Nevado del Ruiz no se ha estabilizado, se mantienen indicadores de posible erupción](#)).



Luis Olmedo Martínez, director de Parques Nacionales Naturales de Colombia, Susana Muhama, Ministra de Ambiente, y el coronel William Castaño.

Foto: Alejandra López

La jefe de la cartera de ambiente también señaló que gracias al trabajo de investigación que se ha adelantado con la Unidad de Inteligencia Financiera (Uiaf) sobre lo que ellos llaman como 'terratenientes fantasma' han podido identificar que en el problema de la deforestación en el país persisten "encadenamientos de la economía lícita con la ilícita".

"La Uiaf tiene la capacidad de hacer mapas de hasta 200.000 interacciones y de lo que uno se va dando cuenta es que este país tiene una interacción de la economía lícita e ilícita, que es como una trenza que se mezcla con diferentes momentos de la cadena que pasan por empresas legales, vuelven a la economía ilícita, terminan en grupos ilegales y es una cosa muy dinámica, sistemática y que se encadena en redes complejas", indicó Muhamad.



(También: [Así es la ambiciosa estrategia con la que Colombia protegerá miles de especies de aves](#)).

Frente a las áreas de vegetación perdidas en el Parque Natural Paramillo, la ministra señaló que existe un plan para recuperar 750.000 hectáreas, pero se debe continuar haciendo un balance entre el costo de conservar y restaurar. "Restaurar una hectárea perdida de bosque tienen una inversión entre 14 y 20 millones de pesos, mientras que conservar puede ser un trabajo de cuidado y aprovechamiento que, por el contrario, genera valor. No podemos seguir pensando que podemos deforestar para luego restaurar. Esa no es una política ambiental seria", aseguró.



Imágenes del operativo realizado por la Dirección de Carabineros y en coordinación con la Fiscalía General de la Nación.

 Foto: Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible

Sin embargo, anunció que desde el Gobierno buscarán recuperar la naturaleza que se ha perdido y poner en restauración ecológica áreas de conectividad estratégicas para que se puedan recuperar servicios ambientales que se han perdido.

"Es dramático que los desastres naturales por el fenómeno de La Niña y El Niño se están dando exactamente en las zonas que se deforestaron durante décadas. Los Andes y el Caribe, cuando hay Niño y Niña Ena a ser los que más sufren y donde hay coberturas boscosas es donde tenemos más resiliencia al clima", explicó Muhamad.

REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE

Más noticias

[Descubren 5.000 nuevas especies marinas en el Pacífico únicas en el mundo](#)

[La NOAA predice una actividad de huracanes 'casi normal' en el Atlántico este año](#)

[Materiales biodegradables no se están disolviendo en el medio natural](#)

